

RAMEAUX 2022

Sur la croix, dans l'Évangile de Luc, Jésus prononce 3 paroles : entre les 2 adressées à son Père, il y a la réponse au larron crucifié à ses côtés.

La première, pour nous tous, implorant le pardon,
la seconde, pour cet homme repentant sur le point de mourir,
la dernière, le concernant Lui s'en remettant à son Père.

« Père, pardonne-leur, ils ne savent pas ce qu'ils font. »

Jésus a pourtant tout fait pour leur ouvrir les yeux, pour les amener à la conversion, pour les enseigner de la meilleure des manières. Jésus a montré qu'il accomplissait ce qu'il disait en guérissant et délivrant tant de personnes, en étant attentifs aux plus petits, aux marginalisés. Jésus n'a eu de cesse de corriger les fausses idées ou images sur Dieu, et une pratique religieuse déconnectée du prochain. Il n'a fait aucun mal et le voilà pourtant condamné à la plus infâme des mises à mort. Il pourrait demander justice et réparation à son Père, il pourrait appeler sur ses bourreaux une légitime vengeance. Mais non ! Il implore le pardon excusant presque l'aveuglement de ceux qui l'ont condamné !

« Amen, je te le dis : aujourd'hui, avec moi, tu seras dans le paradis. »

Est-ce à l'un de ses fidèles disciples que Jésus s'adresse ?... Tous ont fui, sauf Jean auprès de Marie. C'est à un bandit, un brigand, peut-être même un assassin que Jésus fait cette promesse inattendue et aberrante !

Un homme qui vient de reconnaître que sa peine est juste mais que celle de Jésus ne l'est pas ; un homme qui confesse la royauté de Jésus alors que tous deux sont en train de mourir lentement dans d'horribles souffrances. Voilà pourquoi Jésus a accepté de finir sur une croix : pour cet homme et tous les hommes !

« Père, entre tes mains je remets mon esprit. »

Jésus vient du Père et c'est en Lui qu'il remet son esprit, confiant que la mort ne gagne qu'en apparence. Son dernier geste, son dernier soupir, il est en faveur de son Père dont il a accompli la volonté dans les moindres détails et à qui il n'a cessé de rendre témoignage en actes et en paroles. Librement, Jésus est venu partager notre condition humaine ; librement, il a offert sa vie jusque sur la Croix ; librement, il rend son dernier souffle en l'offrant à son Père.